
تأثير السحر من إرادة الله الكونية
وإذا عرف أنه له حقيقة فإن ذلك لا يكون إلا بإرادة الله يقول الناظم: والسحــر حـق ولــه تـأثيـر .................................

يؤثر في النفوس، ويؤثر في الهياكل والصور الظاهرة، لكن بما قدره القدير، لا يكون في الوجود إلا ما أراد الله، يعني: إذا
قدر الله -تعالى- أنه يتسلط هذا الساحر على هذا الإنسان، أعني بذا التقدير: ما قد قدره في الكون. يعني: تقديرا كونيا لا
هِ } الإذن هاهنا: هو الإذن الكوني لا ينَ بهِِ مِنْ أحََدٍ إلاِ بإِذِنِْ الل في الشرعة المطهرة يعني: قول الله تعالى: { ومََا همُْ بضَِار
الإذن الشرعي، فإن الله حرم هذا الفعل، حرمه شرعا ونهى عنه وتوعد عليه وكفر من يفعله؛ فدل على أنه محرم شرعا،

وإن كان واقع بإذن الله -تعالى- وبقضائه وقدره كما شاء، هذا معنى قوله: أعني بذا التقــدير ما قـد قــدره فـي
الكـون...................... يعني: ما قدره في الكون وفي الأزل لا في الشرعة المطهرة يعني: ليس مرادا شرعا، ولكنه مرادا
كونا، وأنت تعرف أن الإرادة تنقسم إلى: إرادة كونية: يدخل فيها كل ما في الكون حاصل. وإرادة شرعية: تختص بالطاعات

والعبادات.


